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穀保家商 95 學年度第 2 次家長代表大會會議記錄  

時  間：96年 4月 20日（星期五）晚上六點卅分至八點五十分 

地  點：鼎新樓五樓視聽中心 

主  席：郭麗香會長 

出  席：郭麗香、郭樹森、林佩誼、陳麗敏、劉全入、莊富美、張坤松、陳琇瑛、

沈宜蓉、陳麗華、呂根旺、孫美琴、李碧敏、呂美莞、黃鈴琇、陳詠銘、

劉秀美、石永安、吳文正、黃財發、林愛如、林炎山、林素欲、陳清泉、 

江秋琴、廖賜嘉。 

列  席：鄭學忠、張重雄、周憶萍、廖運東、鄭重信、許清華、王新傳、袁三元 

王何秀玉、黃家豫、嚴英哲、陳惠珍、謝連謀、王丁可、吳漢鑌、 

郭芫榕、陳娟玉、簡慶輝 

壹、會議開始：  
一、首先由校長介紹與會貴賓：郭麗香會長、張重雄名譽會長、前鄭重信會長、 

郭樹森副會長、林佩誼副會長、陳麗敏副會長、劉全入副會長、前王新傳

會長、袁三元顧問、前廖運東會長、前許清華會長、前王何副會長，很感

謝出席委員撥空參加。 

二、主席致詞：校長、各位前輩會長、副會長：歡迎家長們踴躍撥空參加此次

會議，由於您的多一份關心，就會少一份操心。此次會議資料

內附一份穀保家商家長愛心促進會組織章程及入會申請表，這

是由幾位前輩會長和家長協商討論而成立的，主要目的是幫助

本校有急難須救助之同學的一個方案。多一份愛心，深信家長

們也會多一份快樂。在此呼籲家長們，有意願加入愛心促進會

時，即可填表入會，感謝家長們的愛心。 

貳、校務工作報告： 

鄭校長報告：幾位前會長、各位委員、代表、顧問及本校同仁大家晚安！ 

首先介紹本校同仁：教務主任嚴英哲、學務主任陳惠珍、主任教

官簡慶輝、總務主任吳漢鑌、輔導主任王丁可、會計主任陳娟玉、

實習主任謝連謀、人事主任郭芫榕。此次出席並不踴躍，承辦單

位連絡統計原本要參加者有 31位，有的卻臨時有事不能出席。

感謝各位百忙中抽空參加。以下幾點要與各位分享。 

一、榮譽的分享：從德、智、體、群、美各方面來看，本校球隊接二

連三的捷報。例如：棒球隊鋁棒獲冠軍、菁英賽是第二名；籃球

隊乙組季軍；田徑隊國手普三余明臻已甄試錄取師大。本校資料

處理科三年智班全班參加乙級檢定，只有三位同學未通過，真為
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此班感到驕傲。也感謝此位指導老師及相關單位。當老師在嚴格

要求學生時，希望家長再給予支持與鼓勵。 

二、學校的各種的設備：在上次會議提出修業樓裝窗帘，此案學校也

快速的完成了，這學期正準備著手把進德樓窗帘也給裝上。上次

會議感謝林金層代表贊助壹拾萬元補助。這些點點滴滴都是為了

本校的學生。本學年開始總務處陸陸續續有重大工程在進行，這

些工程大約壹仟多萬台幣，花了伍佰多萬已改建二間電腦教室，

花了叁佰多萬整建了中餐教室，再者全校飲水機已全部更新，若

冷氣已故障，學校將規畫採取中央空調式，已朝著這方面在努力

了。學校將遵循採購法來採購，雖造成行政同仁一些的不方便，

但可一點一點學習。再者有議價就有降價的空間。有關學生各項

的代辦費用，穀保已盡量將價位往下降了，家長若有二、三年級

的子女應該可以感受到，這也是執行採購法的好處。 

三、在技藝方面：很感謝所有老師及行政單位兢兢業業為穀保付出。

本校相當重視技藝方面的學習，當學生要出去校外實習時，都必

須經過老師及科主任精心的安排督促，讓學生學習到職場各式各

樣的技能，以便在畢業後個個能隨時跨入職場工作。我們感到驕

傲的是當孩子要畢業之前，都已被職場老闆看上而優先預定錄用

了。畢業後真正沒工作的孩子少之又少。 

四、學校活動預告：5月 2日星期三下午一點半是美容科嘉年華會，

地點是小巨蛋；五月四日上午是學校校慶；5月 5日晚上本校協

助三重市公所舉辦模範母親表揚慶祝活動；5月 09至 5月 11日

是日、夜高一公訓活動。感謝家長會對學校的貢獻，如名譽會長、

輔導會長、前會長、家長會長、副會長、顧問---，由於您們的

群策群力，有錢出錢，並時時關心，適時給與孩子幫助、鼓勵，

在此代表學校謝謝你的付出。 

叁、會務報告： 

陳主任報告：請翻開資料第 2.3.4頁。 

1. 去年度結餘 195040元，本學期家長會費收入 430900元，利息收入

1287元，捐贈收入 487200元，合計 1114427元。 

2. 至 96.2.7止共支出 474267元，尚餘 640160元。餘額 0的部分，

是已用完，其他部分陸續會用到。 

3. 第三頁：感謝會長、前會長、輔導會長、副會長、常委、顧問等的
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捐款，使會務順利進行。 

4. 第四頁代表配合款：感謝李秋絨常委為本校爭取到邵德代表配合款

30000元；李素女副會長爭取到黃書禹代表配合款 30000元及 20000

元；周憶萍輔導會長為本校爭取到徐嫦鈺代表配合款 100000元；

黃書禹代表配合款 50000元；郭會長爭取到林國鎮代表配合款

100000元；也十分感謝林金層代表補助窗簾設備配合款 100000元。 

5. 5/1（下週二）歌唱比賽總決賽、5/2美容科嘉年華會、5/4校慶、

5/5晚上辦理三重市表揚模範母親慶祝活動，請家長踴躍參加，共

襄盛舉。 

6. 最近發生在台北喬治中學校園兇殺事件，令人髮指，在此向各位家

長報告，我們穀保門禁森嚴，學生不能隨意進出，外人亦無法輕易

進入，請家長放心。 

 

 謝主任報告：會長、前會長、副會長、顧問、委員大家晚安！專業設備是職校技能

學習的主體。上學期部份班級在烤肉區搭帳篷進行中餐實習，學習成

效大打折扣，這學期中餐教室已改建完畢。其次美容中心多年未整

修，這學期也整修得煥然一新。另外；如電腦教室、飲調教室，都是

要讓孩子有一個優質的實習場所。再者學校對職業證照的取得非常重

視，無論是量的增加還是質的提昇，都很用心經營。最近貴子女忙於

學科、術科檢定，所以星期六、日都會到學校來加強學習，請家長多

給孩子鼓勵。希望每位學生畢業可以取得一張畢業證書、二張技能證

照、三種語言、四張獎狀這個目標，在未來的職場擁有競爭能力。 
嚴主任報告：本學年度教務處較過去新增工作主要有兩大項： 

第一項為之前教育部所提之「十二年國民基本教育」，簡稱「十二年國

教」。此政策甫提出，即因學區劃分及明星學校的定義，遭多所學校嚴

重質疑。且實施後對私立學校的優劣影響，如拉近公私立學校的學雜

費、學區的劃分等等，校長與本人將於下週二至國立新莊高中參與是

項議題的研討，屆時如有定案，必將政策說帖轉印發與各相關委員知

悉。各位家長代表如對此議題有興趣了解，可逕至教育部網站查詢。 

第二項為母語日的推行。原先為國小國中之九年一貫推行的課程，現

亦要求高中高職將母語融入於生活及課程中。本校昨（96.04.19）日

朝會首次安排學生以母語講演約二分鐘，未來朝生活化及環境教育為

主，訂定每週四為母語日，要求師生盡量能以母語彼此溝通。母語的

範圍包含台語、客家語、及各類原住民語等，都歡迎師生共同來說母

語。 



 4 

肆、討論提案： 

一、提案人：陳泳銘委員   (進餐一禮陳佩芝家長)  

案  由：本校學生於放學時，在公車站牌旁吸煙，有損校譽，請學校 

多加督導。 

說  明：學生等公車時常嬉笑並吸煙，顯得凌亂不堪且有礙觀瞻。 

辦  法：請學校多巡視周圍公共場所。 
簡主任教官答覆：感謝陳委員對於學生生活常規的關懷，同時也對於教官室未能做 

好生活常規要求表示歉意。本校學生日夜校合計達 4500餘人，難

免會有極小部分同學做出逾矩之事，但是絕大部分的同學都能遵

守校規，愛惜校譽。對於陳委員的建議，教官室將會遵照辦理，

加強學校週邊道路的巡查，以杜絕同學做出有礙校譽之事。 

 二、提案人：呂美莞委員   (美一智孫小萱家長) 

案  由：美容科實習單位可否加入"喜悅集團"？  

說  明：喜悅集團無論制度、規模，在業界均獲好評。 

          辦  法：請學校美容科積極規劃，讓學生有更多元、更優質的實習場所。 

謝主任答覆：1、呂委員的提議屬美容科業務，個人會將本提案轉請美容科研究其

可行性。  

2、店家越多元，學生實習的選擇也更多元彈性，唯店家經營的理念

形態、實習的時段、福利、地緣…等都是本校安排實習店家需考

量的。 

三、提案人：翁劉秀美   (家一智翁靜如家長) 

案  由：有耳聞貴校有意廢除家政科，我可否代為請命，千萬別廢除， 

        感謝再感謝！ 
嚴主任答覆：有關家長所提本校為何廢除家政科？建議能否保留家政科乙事？ 

說明如下： 

本校近年來招生狀況，家政科各年級均僅招生一班，而熱門類科如餐

飲科、觀光科及資處科均超出核定班級的招生人數，尤以餐飲科情況

更是熱烈。考量學校專業教室的充分使用及培養學生畢業後就業的容

易程度，遂於多次的主任會議上討論，決議自下（96）學年度起停止

招生家政科。學校要刪減任何一類科的考量，均是就學校整體招生考

量，多年前進修學校停招家政科及商經科，並不影響「榖保家商」之

「家」「商」，因「家」是指家事類科：家政科、美容科、幼保科。「商」

是指商業類科：商經科、觀光科、資處科、餐飲科。停招家政科及商

經科後，亦都維持「家商」的性質。 

四、提案人：陳清泉代表   (資三智陳振漢家長) 
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案  由：導師為學校爭取校譽，家長亦表欣慰，但卻受到黑函攻擊，那

指導教師，情何以堪？ 

鄭校長答覆：一、感謝陳委員替戴暐真老師抱屈。學校不會因收到黑函而來打壓此

位老師，學校仍然會肯定此位老師帶班及教學。 

             二、再回覆翁劉委員家政科廢除提案。這是個多元的社會，學校也需

跟著社會的需求而作改變，才能生存。 

伍、臨時動議： 
郭會長：學生吸煙，或許在念國中時，就已有吸煙的習慣，而非進穀保才會吸煙，

家長們應多注意，關心孩子的行為。 

 

郭副會長：昨天教務處實施母語的第一天，本人就用母語報告。家中二位小孩都是

就讀穀保，我亦是從穀保畢業的，所以對穀保相當有信心。 

 

前會長王新傳：各位晚安，家長會由郭會長引導確實在執行任務，學校在鄭校長領

導之下，無論是老師或行政人員，都是相當認真，因本人的孩子是

從穀保畢業，所以各位家長當你的孩子在此就讀時，彼此要互信，

希望家長們多支持家長會及學校。 

 

輔導會長周憶萍：最近本人較繁忙些，不過會盡量爭取補助款，讓學生有好東西可

使用。 

廖運東前會長：本人參加穀心會，捐款 3000元。贊助校慶 5000元。 

郭會長：謝謝廖前會長的共襄盛舉。 

 陸、主席宣佈散會。 


